

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus 11.—Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.—Tel. 25

Año XXXIV.—Número 9.561

Segovia.—Martes 11 de Septiembre de 1934

Correspondencia: Apartado número 11

NOTAS DEL MOMENTO POLITICO

Situación actual y propósitos para el futuro, de los partidos políticos nacionales

Las diferencias entre los monárquicos. Situación difícil para los partidos regionales. Los agrarios y el Gobierno. La C. E. D. A. y su apoyo a los radicales

Por FRANCISCO CASARES

El momento es crítico para las derechas españolas. Especialmente para los que andan cerca de la República. El transcurso de la vacación parlamentaria y la proximidad de la nueva etapa de Cortes agranda esas dificultades sobre las cuales trataremos de proyectar la luz y las aclaraciones que nos faciliten algunos elementos destacados de ese campo político. Como el de las izquierdas, aparece sometido a un considerable fraccionamiento. Están de una parte, el grupo netamente monárquico (Renovación Española), que preside el ex ministro señor Goicoechea; después los tradicionalistas, cuya minoría dirige el ex conde de Rodezno; el partido nacionalista del doctor Albiñana, las Juventudes de Ofensiva Sindicalista (J. O. N. S.) fusionadas hace tiempo a las organizaciones fascistas de Primo de Rivera. Por otra parte, los nacionalistas vascos, que a pesar de su actitud presente de rebeldía y su retirada del Parlamento, no pueden menos de ser considerados como una fuerza de derecha y la Lliga catalana, que preside en Barcelona el señor Abad y cuya minoría en el Parlamento español dirigen indistintamente los señores Cambó y Ventosa. Y, por último, los agrarios y la C. E. D. A., acandilados por los señores Martínez de Velasco y Gil Robles, respectivamente. Hemos dicho deliberadamente tres grupos para marcar bien las divisiones que los separan: el primero, de monárquicos en sus dos formas dictatoriales y fascistas, no cuenta con la República, ni para integrarse ni para combatir con eficacia; el segundo, tiene un carácter puramente regional, con la limitada influencia que este tipo de partidos y organizaciones puede ejercer en la marcha general de la política nacional; el tercero es, en orden a las posibilidades actuales, y a las perspectivas cercanas, el más interesante.

Respecto de las fuerzas monárquicas, poco hay que decir. Ya hace tiempo nos hubimos de ocupar en otra crónica de sus disensiones internas y de las diferentes posiciones de los elementos que las dirigen. Sigue habiendo una pugna profunda entre dos grupos que discrepan fundamentalmente respecto de la persona que debe encarnar el sentimiento y las aspiraciones monárquicas: ¿Don Juan? ¿Don Alfonso? Por otra parte, no ha sido posible llegar al acuerdo que se deseaba con la otra rama dinástica, la de don Alfonso Carlos. Todos siguen igual, pues. Ni siquiera ha cambiado la situación de tirantez interior que en el partido creara el regreso a España del señor Calvo Sotelo. La competencia entre el ex ministro de la Dictadura y el señor Goicoechea es notoria. Terminará en disidencia. Por lo pronto, el señor Calvo Sotelo, adopta ahora, en sus actuaciones—discursos, artículos, declaraciones—una táctica que su colega monárquico no practicaba ni parece suscribir, la de intentar el restablecimiento de la unión de derechas que sirvió de base a la campaña electoral de Noviembre pasado. ¿Cuál es la finalidad? Claramente se advierte. Producir alguna confusión con el acercamiento, y tratar, al revuelo de ello, de atraerse elementos de Acción Popular, que pueden todavía ser susceptibles de que se reaviven sus sentimientos monárquicos sometidos a sordina por la actuación del señor Gil Robles. Y, al mismo tiempo, neutralizar la entrada de éste en el régimen con la resultancia externa de una fusión que volvería a dar a la C. E. D. A. un tinte monarquizante. Claro está que la maniobra que todo ello envuelve difícilmente puede triunfar, pero señala una actitud que no era hasta ahora la que seguía Renovación Española, y, por consiguiente, una superposición de conductas y orientaciones dentro de ese grupo.

Respecto de las fuerzas de estructura dictatorial y fascizante poco hay que decir que resulte nuevo. Son

grupos al margen de toda posibilidad gubernamental, desplazados del ambiente español, y que sólo pueden producirse en pequeñas expansiones, de ningún volumen ni importancia. Si alguna novedad cabe registrar respecto de esas fuerzas, es la de su propia debilitación por la falta de popularidad que tiene que ser base indispensable de las organizaciones de esa estructura y finalidad. Fuerzas políticas de carácter regional. Los dos grandes partidos de este tipo emplazados en la zona de derecha española, atraviesan momentos ciertamente delicados. La Lliga, que todavía sufre las consecuencias del resbalón que representó la retirada del Parlamento catalán, ha agravado esas circunstancias con su posición respecto del problema que creó la presentación del recurso ministerial contra la ley de contratos de Cultivo. Acaso salga airoso del empeño. Pero no se puede negar que, en la vida de ese partido, que inició una rápida subida con las elecciones legislativas y sufrió un inmediato quebranto con las municipales catalanas, los problemas y los escollos de momento son, sin duda, de la mayor consideración y de la máxima trascendencia. En cuanto a los nacionalistas vascos la situación difiere poco; se encuentran como la Lliga en Cataluña y como la Euzkerra en Madrid, retiradas del Parlamento. Este es siempre un gesto peligroso, un arma de dos filos. Y se encuentran como aquellas otras fuerzas de carácter autonomista, con un pleito de orden regional, difícil, enconado, en el que, las dificultades y riesgos por el Poder central son indudables, nada tampoco ganan las fuerzas políticamente responsables, que defienden el interés comarcal. Esos pleitos dañan y dejan rasgaduras en las dos partes litigantes.

Y queda por examinar las derechas gubernamentales: agrarios y Cedistas. En cuanto a los primeros, su suerte aparece ligada por el momento a la del Gobierno Samper, ya que su representante oficial en el Ministerio ha prestado aquiescencia y conformidad—lo que implica esa misma actitud por parte del partido, para la actuación desarrollada por el Gobierno, desde el cierre de las Cortes—. Si, como se espera, hay remoción en Octubre, en cualquier concentración que se hiciera, parece que el núcleo agrario seguiría representado. Algunos elementos de este grupo, más optimistas, creen que, al salir del Poder el actual equipo ministerial, y organizarse un Gobierno que conciliase representaciones del centro y de la derecha, sería el jefe agrario, señor Martínez de Velasco, el llamado a presidir tal formación. Es aventurado vaticinar lo que pueda ocurrir en Octubre. Sin embargo, nos consta que esa candidatura no es de las que menos pesan en un cálculo verosímil de probabilidades.

Y queda por examinar la Ceda, que, por el volumen de su representación parlamentaria, y por su propia colocación en el tablero de la política nacional es el partido que ofrece mayor interés. En realidad su situación es la más difícil de todas. De su apoyo a los Gobiernos de base radical, ha dependido la marcha normal—normal dentro de lo que su propia contextura consiente—de las actuales Cortes. Cuando ese apoyo falte, no habrá mayoría ni Gobierno estable. Ahora parece que la posición de ayuda y asistencia se debilita. No creemos, sin embargo, que llegue a quebrar. Los señores Gil Robles, Aizpín y Lucía se han reunido y coincidido en su apreciación contraria a la política estival del Gobierno. Pero confían que «en lo que resta de verano actuará en forma que sirva a reconquistar su confianza». Y en todo caso, cuando llegase el momento «no regatearían facilidades, para cualquier solución, al Presidente de la República».

Quiere esto decir que apoyarían a otro Gobierno, si éste, quebrantado, no podía seguir. Pero otro Gobierno

con estas Cortes, tendría forzosamente una composición análoga a la que preside el señor Samper. ¿Qué quiere esto decir? Que la Ceda, que puede accidentalmente, disintir de una actuación ministerial—que le conviene disintir, porque una actitud permanente de pasiva conformidad no le beneficia nada—no creará grandes dificultades para la continuación de la política general que implica la presencia del partido radical en el Gobierno de la República. Otra cosa, al dificultar una mayoría parlamentaria, representaría la disolución de las Cortes. Y este peligro tiene que pesar mucho en el ánimo de quienes tienen en ella la mayor representación.

Esto, en cuanto a actitudes presentes y apoyos al Gobierno. ¿Y en cuanto a participaciones ministeriales directas? Nos consta que el señor Gil Robles está dispuesto. Pero no es factor único en este caso. Hay otro que tiene que decir la última palabra: el Jefe del Estado. Y de éste, naturalmente, no se puede ni se debe definir por adelantado el pensamiento.

Solemnes fiestas en Segovia en honor del beato Antonio María Claret

El 25 de Febrero de este año se desarrollaba, bajo las amplias bóvedas del templo más augusto de la cristiandad, un espectáculo emocionante: ante millares de fieles era proclamada la santidad heroica y condecorada con la aureola de los beatos, un egregio prelado español: el excelentísimo señor don Antonio María Claret, arzobispo de Cuba y Trajano, confesor de la reina doña Isabel II y fundador de los Misioneros Hijos del I. Corazón de María.

La iglesia, para honrar cuanto puede a sus héroes, muchas veces perseguidos y calumniados en vida, les decreta los máximos honores y ordena que dentro del año de la beatificación se celebren triduos solemnes en su honor en los lugares designados por su autoridad suprema.

Solemnesimos se han celebrado en honor del beato Antonio María Claret, primero en Roma, luego en Vich, patria del beato, en Barcelona, Madrid, Sevilla, Zaragoza, Pamplona, San Sebastián y otras ciudades de agude y allende los mares, donde quiera que han plantado sus reales sus hijos, los misioneros del Corazón de María, y sus hijas las religiosas de María Inmaculada, institutos por él fundados. En esa cadena de oro de homenajes al glorioso fundador, falta un eslabón, y ese es el que ha de engarzar Segovia, que tantos tributos tiene para no quedar en zaga, sino más bien para adelantarse a todas en las demostraciones de fervoroso entusiasmo hacia el gran misionero y esclarecido prelado del siglo XIX.

Grupos de separatistas catalanes, uniformados y con bayoneta calada dan guardia al monumento a Casanovas

Son arrancadas, de varios sitios, las banderas republicanas, pisoteándose a una de éstas

Barcelona, 11.—Desde las diez de la noche comenzaron a llegar a la ronda de San Pedro, cruce con la de Gerona, donde está enclavado el monumento a Rafael Casanovas, comisiones portadoras de coronas, ramos de flores y banderas.

En el monumento estuvieron comisiones de los Somatenes armados de varios pueblos de Barcelona. Luego llegaron, uniformados de a cuantro en fondo, con bandera y banderines y con la bayoneta calada, grupos de las secciones de Nosaltes Sols de Barcelona y del Bajo de Llobregat, junto con una sección femenina, en número total de 200, que han formado frente al monumento, desfilando después de depositar una corona.

A la una y media, la cobla Emporium tocó varias sardanas, siendo acogida con vivas a Cataluña.

Un grupo arrancó algunas banderas republicanas que ondeaban junto a la catalana en un quisco de bebidas establecido en la plaza de Urquinaona, siendo igualmente arrancada la bandera republicana colocada junto con la catalana en los «Metros» de las plazas de Urquinaona y Cataluña. Esto originó algunos incidentes, al protestar otros grupos contra el hecho.

Algunos grupos que habían asistido al homenaje a Casanovas, al regresar por la plaza de Urquinaona, vieron que en un bar había dos banderas, una catalana y otra tricolor.

SEÑORITAS...

Aprender corte y confección por el último sistema y sobre prendas de vestir. Academia Barrera, San Juan, número 11, segundo

Lo que se supuso que era explosión de un petardo

En la madrugada del domingo se sintió en Segovia un ruido semejante al que puede producir la explosión de un petardo, y son bastantes las personas que aseguran se trataba de uno de esos explosivos.

La Policía ha realizado activas investigaciones en el sector donde se supone que ocurrió la explosión y ha podido averiguar que en el edificio, hoy deshabitado, donde estuvo establecida la Academia preparatoria militar, en la calle de Martín Higuera, se hundió un piso que, al caer «a plomo» sobre otro, produjo el ruido que muy bien ha podido confundirse con el de la explosión de un petardo.

EN SAN SEBASTIAN

El ex director de Seguridad y ex gobernador de Segovia, señor Andrés Casaus, muerto a tiros

El hecho ocurrió una hora después del fallecimiento de un fascista que también fué agredido a tiros

Fallece el señor Carrión

San Sebastián, 11.—El señor Carrión, herido a tiros por unos desconocidos, falleció anoche a las ocho y diez.

Telegramas de protesta

El gobernador ha recibido varios telegramas, en los que se condena duramente el crimen cometido en la persona de don Manuel Carrión. El diputado señor Maeztu, acompañado de numerosas personas, estuvo anoche en el Gobierno civil para mostrar a la primera autoridad de la provincia copia del telegrama que acababa de dirigir al señor Salazar Alonso, que dice así:

«Vilmente asesinado acaba de fallecer nuestro convecino Manuel Carrión.

Como este crimen ha sido señalado y estimulado por cierta Prensa, la ciudad entera se siente conmovida y desesperada y ruega a V. E., en vista de la repetición de crímenes análogos, que quedan impunes, envíe subordinados que sepan imponer el principio de autoridad.»

El señor Andrés Casaus, muerto a tiros

San Sebastián, 11.—Anoche, a las nueve menos tres minutos, cuando se dirigía a su casa, en la calle de Peña y Goñi, 15, el ex director general de Seguridad y actual propietario del diario vespertino «La Prensa», don Manuel Andrés Casaus, acompañado de don Rafael Guerra, y al cruzar el paseo Colón, fué asesinado.

El señor Guerra refiere el suceso diciendo que precisamente en aquel momento iban hablando del atentado de ayer contra don Manuel Carrión, y el señor Andrés expresaba su temor de que ese crimen diera lugar a otros, como represalias de los fascistas. En esto sonaron dos disparos. El señor Andrés y don Rafael Guerra se volvieron, y aquel sólo tuvo tiempo de decir: «¡Ay! Me han matado». Y, apoyándose en su amigo sacó una pistola de grandes dimensiones, con la que hizo dos disparos. Seguidamente cayó desplomado al suelo.

El señor Guerra y un guardia de Asalto, que, al oír los tiros, salió de su domicilio, recogieron al señor Andrés y, en un coche, lo trasladaron a la Casa de Socorro, donde ya ingresó cadáver.

Agrega el señor Guerra que los agresores eran dos, uno más alto que el otro, y ambos vestían de oscuro. Cometido el atentado, emprendieron la fuga.

En la Casa de Socorro los médicos se limitaron a descubrir el pecho a don Manuel Andrés Casaus, apreciándole en la tetilla izquierda una herida mortal de necesidad, que, por sus dimensiones y características en los bordes, debe ser el orificio de salida.

En el benéfico establecimiento se personaron en seguida el gobernador

¡Estás desconocida, muchacha!

¡Qué alegría... y qué guapa estás! —¡Ay, señora! Es que antes no sabe usted lo que sufría con las hemorroides. Pero me recomendó el médico una medicina que es un prodigio, el «Posterisan», y hace un par de semanas que me lo aplico mañana y noche, con tal éxito, que ya no tengo dolores ni molestias.

Ungüento, pesetas 4,75. Supositorios, pesetas 6,00.

De venta en todas las farmacias.

La dirección del Colegio de Primera Enseñanza "La Fuencisla,"

tiene el honor de comunicar a las familias, cuyos hijos se educan en este Centro, que las clases de Primera Enseñanza empezarán el 15 de Septiembre

San Agustín, 1 Teléfono 338

EL CONSEJO DE MINISTROS CELEBRADO ESTA MAÑANA

El ministro de Instrucción cree que este Gobierno se presentará al Parlamento, opinión que predomina en los Centros políticos

Significadas personalidades insisten en suponer que si la Generalidad no precede como corresponde al prestigio de la justicia, el Gobierno procederá a incautarse del Orden público

El señor Salazar da cuenta de que los carabineros de San Esteban de Pravia han descubierto un arsenal de cajas de municiones que contienen 170.000 cartuchos

La lotería
En el sorteo celebrado hoy en Madrid han correspondido los premios mayores a los números y poblaciones siguientes:
Primer premio, 4.526, Madrid, Barcelona, 7.846, Málaga, Mallorca, Almería y Granada.
Segundo, 3.544, Madrid, Barcelona, San Felix de Llobregat.
Tercero, 33.522, Valencia, Coruña, Sebastián, Alicante.
Premiados con 2.000 pesetas:
491, 13.404, 19.209, 34.733, 508, 31.712, 28.034, 13.264, 710, 21.129.

Cambios de moneda extranjera
Madrid.—En la Bolsa se han cotizado hoy las divisas extranjeras a los siguientes tipos de cambio:
Francos, 48.40.
Liras, 36.40.
Dólares, 7.30.
Liras, 63.10.
Francos suizos, 239.87.
Francos belgas, 172.62.
Marcos, 29.02.

EL CONSEJO
Interesante nota oficiosa
Madrid.—El Consejo de ministros celebrado esta mañana en la Presidencia, fué muy extenso. La salida fué facilitada a la siguiente nota oficiosa:
El Gobierno se ocupó preferentemente de las perturbaciones de orden público, atentarias al principio de autoridad, producidas en los últimos días. El Gobierno conocía perfectamente el alcance de las mismas, gestión y finalidad, habiendo logrado evitar fracasos.

Descubrimiento de un arsenal de municiones
El ministro de la Gobernación se mostró reservado sobre el informe que hará ante la Junta de Seguridad de Cataluña y acerca de las instrucciones recibidas del Gobierno.

El señor Cid no d'screpa del Gobierno
El ministro de Agricultura dijo que algunos periódicos le señalan como discrepante con el Gobierno, lo cual es inexacto.

El señor Samper sale de la Presidencia
Al abandonar la Presidencia el jefe del Gobierno, nos dijo que ha dado por terminado su veraneo en La Fuenfria. Por la tarde volverá a la Presidencia, donde se reunirá con los ministros de Hacienda y de Agricultura para estudiar el presupuesto de este último Departamento.

Se concede importancia extraordinaria al discurso que pronunciará el señor Lerroux el jueves próximo
El banquete de los ministros radicales a don Alejandro Lerroux, que se anuncia para el jueves, tendrá lugar en el Hotel Ritz.

NOTAS DE AMPLIACION
El señor Samper re-

ció a los periodistas, diciéndoles que había recibido a la comisión encargada del traslado de los restos de Galán y García Hernández, la cual solicitó exhumar los restos para trasladarlos a Madrid.

Estima el Gobierno—agregó—que todo lo referente al traslado corresponde al mismo y considera además que la fecha de 15 del corriente es precipitada, debiendo señalarse la del 20 al 22.

Informó de que el jueves se reunirán los ministros radicales a morzar con el señor Lerroux. Después habrá una conversación política, al final de la cual—dijo—tengan ustedes la seguridad de que brindaremos por la República.

Dice el ministro de Instrucción
El señor Villalobos nos dijo que el ministro de la Gobernación expuso las líneas generales de lo que piensa decir a la Junta de Seguridad de Cataluña.

Sobre política, dijo que el Gobierno sigue su marcha y por ahora no hay acontecimientos políticos.

Desde luego—contestó el ministro—. No veo motivo para que ocurra lo contrario. Se presentará en la misma forma en que está constituido y luego seguirá su labor.

Se preguntó concretamente al señor Salazar si pasaría el Orden público al Poder central.

No sé nada ni nada puedo decir sobre el particular—dijo—porque ello sería una indelicadeza.

Finalmente nos informó de que los carabineros de San Esteban de Pravia han descubierto un arsenal de municiones. Las cajas encontradas contienen 170.000 cartuchos.

El ministro de Marina
El señor Rocha se mostró muy satisfecho por haberse aprobado el Decreto de abastecimiento de agua para riegos en la región de Cartagena, y anunció que el domingo marchará a aquella ciudad para entregar a las autoridades el Decreto correspondiente.

El ministro de Agricultura dijo que algunos periódicos le señalan como discrepante con el Gobierno, lo cual es inexacto.

El ministro de Marina
El señor Rocha se mostró muy satisfecho por haberse aprobado el Decreto de abastecimiento de agua para riegos en la región de Cartagena, y anunció que el domingo marchará a aquella ciudad para entregar a las autoridades el Decreto correspondiente.

El ministro de Agricultura dijo que algunos periódicos le señalan como discrepante con el Gobierno, lo cual es inexacto.

El ministro de Marina
El señor Rocha se mostró muy satisfecho por haberse aprobado el Decreto de abastecimiento de agua para riegos en la región de Cartagena, y anunció que el domingo marchará a aquella ciudad para entregar a las autoridades el Decreto correspondiente.

El ministro de Agricultura dijo que algunos periódicos le señalan como discrepante con el Gobierno, lo cual es inexacto.

El ministro de Marina
El señor Rocha se mostró muy satisfecho por haberse aprobado el Decreto de abastecimiento de agua para riegos en la región de Cartagena, y anunció que el domingo marchará a aquella ciudad para entregar a las autoridades el Decreto correspondiente.

to con la política, afirmaban que en esa comida se decidirá el porvenir inmediato de la política, pues se determinará si procede que continúe Samper en la Presidencia del Gobierno o debe sucederle el señor Lerroux. Al mismo tiempo se tratará de si basta gobernar contando con la simple colaboración parlamentaria, pero no con la responsabilidad directa en el Gobierno de los elementos de la C. E. D. A., o si ha de procurarse que participen en la gobernación del país afrontando los graves problemas que se han planteado.

En el seno de Gobierno hay criterios dispares que en dicha comida habrán de conocerse para concretarlos en un criterio común.

Lo que dice el presidente del Instituto Catalán
Madrid.—Hemos sostenido una conversación con el presidente del Instituto Agrícola Catalán de San Isidro, señor Cirera, quien refiriéndose a las declaraciones de señor Companys en Barcelona al comentar la Asamblea celebrada en Madrid, dijo:

—Sé que se ha ordenado mi detención por la Generalidad, y conste que si no voy no es por temor a esa orden sino porque asuntos de gran importancia y de índole personal, me retienen aquí.

En el puerto de San Esteban de Pravia atraca un barco con cargamento de dinamita, municiones y armas

Elementos dirigentes del socialismo se presentaron a recibir el cargamento y sostuvieron un tiroteo con la Guardia civil. Diecinueve detenciones

Oviedo.—Esta mañana llegó un barco al puerto de San Esteban de Pravia y atracó en el muelle con 70 cajas de dinamita, municiones y armas. La Guardia civil, que estaba sobre aviso, salió para esperar a que dicho barco atracara.

Poco después hicieron acto de presencia elementos dirigentes del socialismo que iban a recoger el cargamento, pero la fuerza pública les dió el alto y se entabló una colisión a tiros.

Fueron detenidos diecinueve individuos de los que habían acudido al muelle para hacerse cargo de las cajas.

Han salido para San Esteban de Pravia más fuerzas. Se desconocen más detalles.

Entierro del cadáver del señor Carrion, asesinado en San Sebastián. Mañana se verificará el de los restos del señor Andrés Casaus

San Sebastián.—La conducción al cementerio del cadáver del señor Carrion, asesinado por unos desconocidos, se verificó esta mañana.

En varios coches iban las coronas enviadas por entidades, amigos y familiares de la víctima. Presidió el gobernador, con asistencia del comandante militar y el secretario de F. E. en nombre del presidente señor Primo de Rivera. Asistió el clero y concurrieron millares de personas. En las calles que recorrió la comitiva enorme muchedumbre presencié el triste desfile. El comercio cerró durante el entierro.

Por el domicilio del finado han desfilado millares de personas para dejar tarjeta y firmar en los pliegos.

—Por el domicilio social de izquierda republicana desfilan numerosas personas para firmar y depositar tarjeta y ver el cadáver del señor De Andrés Casaus, asesinado anoche.

Posiblemente asistirán al entierro, que se celebrará mañana, los señores Azaña, Prieto y Domingo.

En cuanto a las palabras del presidente de la Generalidad para justificar la clausura del Instituto Agrícola, dijo el señor Cirera que si la fundamenta en haberse negado a cumplir una ley que se ha declarado nula por el Tribunal de Garantías, es tanto como querer sancionar el incumplimiento de una ley que no existe y, por tanto, obran sobre el vacío. En cambio, la Generalidad se niega a cumplir la sentencia del Tribunal de Garantías, que es superior a la propia ley. Por consiguiente, argumentando de igual manera que ellos, el Gobierno debería clausurar la Generalidad.

En cuanto a las palabras que se me atribuyen respecto a que definiría el lema de la Generalidad diciendo que antes era «paz y siempre paz» y ahora «guerra, rebeldía y barbarismo», aunque no me retracto de lo que dije en el Monumental Cinema, he de decir que me refería al lema del Somatén y no a la Generalidad.

Comentarios de destacadas personalidades en orden a la situación política

Significadas personalidades de la política sostenían esta tarde una conversación con referencia a la situación política. Afirmaba alguien que la crisis no se producirá inmediatamente y que el Gobierno se presentará al Parlamento con igual composición que hoy tiene.

Es posible que el señor Cid haya expresado un criterio personal y aun del partido a que pertenece en relación con la actitud que debe adoptar el Gobierno ante los hechos ocurridos en Cataluña, pero es inexacto que haya conminado con su dimisión caso de que no prevalezca este criterio de modo fulminante.

Estaban de acuerdo todos los comentaristas en suponer que el Gobierno llegará a incautarse del orden público en Cataluña si la Generalidad no procede contra los responsables de lo ocurrido en la Audiencia de Barcelona, como corresponde al prestigio de la Justicia.

Será usted:

Apto para la vida,
Animoso para el trabajo,
Fuerte para el sport,
Alegre en el hogar.

Si toma el maravilloso reconstituyente aprobado por la Academia de Medicina.



HIPOFOSFITOS SALUD
Venice to the Anemia,
Domina la Neurastenia,
Estimula el Apetito,
Evita el Raquitismo,
Enriquece la Sangre,
Nutre y Fortifica.
Se puede tomar en todo tiempo.

LAXANTE SALUD
Pereza intestinal y exesos biliares curados radicalmente, sin habituarlos, suavemente.
Grageas en cajitas precintadas. Pídanse en farmacias.

La sustitución de Ayuntamientos en Bilbao
Bilbao.—Ha sido detenido y encarcelado el ex concejal socialista señor Zarza. Los detenidos son 21. Faltan por detener 10.

Mañana completará el gobernador las gestoras de la Diputación y del Ayuntamiento de Bilbao con nombres facilitados por el Colegio Médico, Cámara Minera y otras entidades. También constituirá las gestoras de 30 Ayuntamientos.

Vendo autos, H. 14, «Citroën», 8 caballos, «Renault», también se cambia por coche turismo o camioneta. Razón, Garage España.

Particular vende coche, ocho caballos, cuatro puertas, conducción interior, harato. Razón, en la Administración de este periódico.

Se vende vaca suiza, recién parida del segundo parto. Para verla y tratar, con Mariano Velasco, en Torre-caba leros.

Pérdida de una pulsera de oro, desde el teatro Juan Bravo a San Martín. Se agradecerá y gratificará su devolución en este periódico.

Servienta se necesita para matrimonio de Razón Juan Bravo, 41, inútil y esentarse sin buenas referencias.

CAMAS
Las mejores y más bonitas y las más baratas en la nueva FERRETERIA DE DEMETRIO
¡NOVIO!: Comprar las camas en la FERRETERIA DE D.E.M.E.RIO y las compraréis buenas, bonitas y baratas y se os hará un buen regalo
FERRETERIA DE DEMETRIO
ISABEL LA CATOLICA, 5 y 7.—SEGOVIA

UN AUTOMOVIL SENSACIONAL
EL CITROËN
esencialmente económico
Un vehículo de concepción enteramente moderna. Concebido bajo el signo del progreso adelantándose por lo menos en dos años a toda la competencia: se impone por el conjunto de cualidades debidas únicamente a soluciones nuevas aplicadas en su construcción.
VELOCIDAD: 100 KMS. HORA
CONSUMO: 9 LITROS por 100 KMS.
PESO: 900 KGS.
PRECIO: 9.500 PTS.
CITROËN
Concesionario exclusivo para esta provincia
DON AMANCIO MATE SANZ DE ANTONIO
SAN JUAN, 14 TELEFONO 329 VED EXPOSICION DE COCHES

QUIEREN PASAR BIEN EL RATO?
VAYAN USTEDES A COLUMBA,
donde verán a la genialísima y afamada
ANITA FLORES
con el repertorio que falta de ver en Segovia
TODOS A COLUMBA!
Ocho tarde y diez y media noche,
donde al mismo tiempo oirán al célebre
cuarteto ARTEAGA
¡ARTE, LUJO Y MORALIDAD!

